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Assembleia realiza Semana da Pessoa
Idosa entre os dias 1° e 4 de outubro

Ratinho Junior defende
privatizações e concessões

em evento com investidores
JONATHAN CAMPOS/AEN

Durante sua fala, Ratinho Junior destacou o fato de o Paraná ter sido reconhecido,
pela quarta vez consecutiva, como o Estado mais sustentável do Brasil

VALDIR AMARAL/ALEP

O evento, realizado no Plenarinho do Poder Legislativo, reuniu
servidores, ecetistas e representantes de sindicato que representa a classe

Assembleia destaca
importância logística

dos Correios para o Paraná

Com volta do calor, Bombeiros
reforçam alerta de combate

a incêndios florestais
BOMBEIROS JOSÉ FERNANDO OGURA/AEN

Primavera: Secretaria da
Saúde orienta sobre alergias

ocasionadas pela nova estação

Até o dia 1º de setembro, o Estado havia acumulado 10.187 casos desta natureza As chamadas alergias sazonais podem ser desencadeadas por pólens ou o desabrochar das flores
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Bastidores

Expediente

Com parceria comercial com 215 territórios ao redor do mun-
do, para onde exporta milhares de produtos, o Paraná conta com
representantes consulares de 39 países, que buscam fortalecer os
negócios internacionais no Estado. Nesta terça-feira (24), o vice-
governador Darci Piana se reuniu, no Palácio Iguaçu, com a Soci-
edade do Corpo Consular do Paraná, instituição criada há mais
de 70 anos e que congrega os cônsules de carreira e honorários
presentes no Estado. Piana apresentou dados que colocam o Pa-
raná como referência em produção sustentável de alimentos, de
energia renovável e os projetos do Governo do Estado para me-
lhorar o ambiente de negócios paranaense. "O Corpo Consular
representa os cerca de 40 países que têm representação no Para-
ná e que ajudam muito o Estado a trazer empresas para investir
no Paraná. Mostramos o que estamos fazendo e ouvimos deles
suas ideias e interesses para atrair mais investimentos ao Paraná",
disse. O vice-governador destacou que o Paraná está entre os
principais celeiros agrícolas do Brasil, liderando a produção naci-
onal de proteína animal, em especial frango e tilápia, além de ser
um dos maiores produtores de grãos brasileiros. Além do agrone-
gócio, o Estado também está entre os principais polos automoti-
vos do País, com multinacionais de grande porte do setor, e tem
uma indústria pujante em diversos segmentos, com o 3º maior
Valor de Produção Industrial do Brasil.

Boletim semanal da dengue confirma
mais 276 casos da doença no Paraná
A Secretaria de Estado da Saúde (Sesa), por meio da Coorde-

nadoria Estadual de Vigilância Ambiental, publicou nesta terça-
feira (24) o novo informe semanal da dengue. Foram registrados
mais 276 casos da doença sem nenhum óbito na última semana.
Somados os dados do novo período epidemiológico, iniciado em
28 de julho de 2024, o Paraná registra 14.755 notificações e 1.927
casos confirmados, sem mortes. No total, 325 municípios já apre-
sentaram notificações da doença, que é transmitida pelo mosquito
Aedes aegypti, e 200 possuem casos confirmados.

OUTRAS ARBOVIROSES - Informações sobre chikungunya
e zika, doenças também transmitidas pelo mosquito Aedes aegypti,
constam nesse mesmo documento. Neste período foram confir-
mados quatro casos de chikungunya, sendo registradas 114 noti-
ficações da doença no Estado. Com relação ao zika vírus, até o
momento ocorreram quatro notificações.

Servidores lotam Plenarinho para palestra
de atualização sobre licitações e
contratações no Paraná
Para assegurar maior eficiência e clareza nas contratações

públicas em todos os sentidos, desde procedimentos, aquisições e
serviços, funcionários e servidores puderam se atualizar sobre as
recentes alterações do Decreto Estadual nº 10.086/2022, que re-
gulamenta no âmbito estadual a nova Lei de Licitações e Contra-
tos (Lei Federal nº 14.133/2021). A palestra foi organizada pela
Escola do Legislativo, em conjunto com a Procuradoria e a Con-
troladoria da Assembleia Legislativa do Paraná, nesta terça-feira
(24), reuniu representantes da cúpula da Procuradoria Geral do
Estado (PGE-PR) e dezenas de participantes que lotaram o Plena-
rinho da Casa de Leis. O Paraná foi o primeiro estado a regula-
mentar a nova legislação, promulgada em 2021 pelo governo fe-
deral, e que ajuda a estabelecer as normas gerais de licitação e
contratação para as administrações públicas federais, estaduais e
municipais. Contudo, desde então, foi identificada a necessidade
de adequações normativas.

25 de Setembro
Dia Nacional do Rádio; Dia Nacional do Trânsito; Dia de São

Firmino.

Representantes de 39 países: Piana apresenta
potencial do Paraná ao Corpo Consular

ARI DIAS/AEN
oceira, obstrução na-
sal, espirro e a coriza
são os sintomas mais

comuns quando chega a prima-
vera. As chamadas alergias sa-
zonais podem ser desencade-
adas por pólens ou o desabro-
char das flores, mas requerem
um cuidado especial a fim de
evitar crises respiratórias. En-
tre as pessoas afetadas, os que
mais sofrem são crianças e ido-
sos, além daqueles que têm
doenças crônicas, como asma,
rinite e sinusite.

A umidade excessiva e o cli-
ma muito seco também são fa-
tores que potencializam os pro-
blemas respiratórios de quem
convive com as alergias. No Sis-
tema Público de Saúde (SUS)
do Paraná o tratamento pode
ser iniciado na Atenção Primá-
ria, nas Unidades Básicas de
Saúde dos municípios. Após a
primeira avaliação, o usuário
pode ser encaminhado, se for
necessário, para a Atenção Es-
pecializada, para atendimento
com um especialista, como, por
exemplo, alergologista, pneumo-
logista ou dermatologista.

De acordo com o Sistema
de Informação em Saúde para
a Atenção Básica (Sisab), do Mi-
nistério da Saúde, de janeiro até
agosto deste ano houve, no Pa-
raná, 56.065 atendimentos nas
Unidades de Saúde para o tra-
tamento de algum tipo de aler-
gia ou reação alérgica, 6.045 a
mais do que em 2023, que re-
gistrou 50.020 atendimentos

Primavera: Secretaria da Saúde orienta
sobre alergias ocasionadas pela nova estação
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As chamadas alergias sazonais podem ser
desencadeadas por pólens ou o desabrochar das flores

C

no mesmo período, e 78.142
no ano todo.

De acordo com Acácia Nasr,
coordenadora de Vigilância Epi-
demiológica da Sesa, medidas
simples podem ser adicionadas
à rotina, contribuindo para a
qualidade do ambiente. Ela ori-
enta as pessoas que são mais
suscetíveis aos fatores exter-
nos sobre alguns cuidados para
amenizar os sintomas, como
manter a casa sempre limpa e
longe de poeira e ácaros, com
uma rotina de higienização e
lugar arejado; usar sabão neu-
tro para lavar roupas e lençóis;
deixar o sol entrar em casa;
conservar as roupas bem higi-
enizadas; garantir hidratação
adequada dando preferência ao
consumo de água.

Segundo Acácia, para o di-
agnóstico da alergia a Sesa re-
força a importância de se con-

siderar a história clínica do in-
divíduo. Ela deve informar ao
especialista sobre as condições
ambientais que a rodeiam (re-
sidência, trabalho, contato com
animais), os fatores desencade-
antes de sintomas, anteceden-
tes familiares de alergia, entre
outros.

Os cuidados para o trata-
mento das alergias incluem
medidas de controle ambien-
tal e medicação para o contro-
le dos sintomas, sob orientação
de um profissional de saúde.

"A reação ocorre quando
há o contato com o agente alér-
geno. Essas medidas reforçam
que alguns cuidados básicos
trazem mais conforto às pes-
soas que sofrem mais com aler-
gias nesta época. Crises graves
podem ser desencadeadas por
isso ficar atendo é importan-
te", alertou.
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Serviço da CIN Fácil permite tanto o agendamento
de atendimento presencial, quanto a solicitação totalmente

online da emissão do documento para quem já possui RG no Paraná

PCPR chega em setembro à marca de 1 milhão
de novas Carteiras de Identidade Nacional

Desse montante, 103,6 mil foram confeccionadas de forma online pelo portal da Polícia Civil.
O Paraná foi um dos primeiros estados do país a implementar o novo modelo em 100% das emissões

A
Polícia Civil do Para-
ná (PCPR) atingiu
neste mês de setem-

bro a marca de 1 milhão de
Carteiras de Identidade Naci-
onal (CIN) emitidas em 2024.
Desse montante, 103,6 mil fo-
ram confeccionadas de forma
online. O Paraná foi um dos
primeiros estados do País a im-
plementar o novo modelo em
100% das emissões.

Nos últimos anos, a PCPR
tem registrado o aumento na
confecção de documentos de
identidade. Em 2022, foram 825
mil emissões e, no ano seguin-
te, o crescimento foi de 19,8%,
com 988,9 mil documentos de
identidade. Para o delegado
Marcus Michelotto, diretor do
Instituto de Identificação da
PCPR, os números são reflexo
do aumento de pessoal nos
postos de identificação e do
trabalho dos servidores. "Esse
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marco histórico foi possível
graças aos investimentos ocor-
ridos nos últimos dois anos
para a contratação de funcio-
nários terceirizados. Somado a
isso, é importante destacar o
empenho de todos os papilos-
copistas e identificadores, que

têm se empenhado para aten-
der a população", ressalta.

Outro fator que contribuiu
para este aumento foi a imple-
mentação do serviço da CIN
Fácil, que permite tanto o agen-
damento de atendimento pre-
sencial, quanto a solicitação to-

talmente online da emissão do
documento para aqueles que
já possuem Carteira de Identi-
dade emitida no Paraná. Essa
funcionalidade foi pensada para
facilitar o acesso, especialmen-
te para as populações que vi-
vem em locais afastados, pois
evita a necessidade de diversos
deslocamentos até os postos
de identificação.

"Isso se traduz também na
satisfação que vemos por par-
te da população, que tem con-
seguido fazer os agendamentos,
encontrar um posto mais pró-
ximo da sua residência e ter o
seu documento em mãos", con-
clui o chefe do Instituto de
Identificação.

NOVA CIN
O novo modelo segue um

padrão único que acaba com a
possibilidade de multiplicidade
na identificação. A mudança

visa substituir os Registros
Gerais (RGs), que anterior-
mente podiam ser emitidos por
uma pessoa em cada um dos
estados, cada um com nume-
ração diferente.

A principal mudança da car-
teira é o número unificado, uti-
lizando o numeral de Cadastro
de Pessoa Física (CPF). A inici-
ativa traz mais segurança à po-
pulação e reduz a possibilida-
de de fraudes. A CIN possui
versões impressa e digital, que
pode ser acessada pelo aplica-
tivo gov.br. O novo modelo
possui validade de 10 anos.

SOLICITAÇÃO
Para solicitar a emissão da

nova CIN, é preciso fazer o
agendamento pelo site da
PCPR. Pelo portal, também é
possível consultar o andamen-
to da solicitação e também ve-
rificar mais informações.

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) decidiu por unani-
midade que os estados deve-
rão repassar aos municípios
25% do valor arrecadado nas
operações de extinção de
créditos de ICMS. A decisão
é da última sexta-feira, 20, e
todos os ministros acompa-
nharam o voto do relator
Kássio Nunes Marques. Se-
gundo ele, o fato é que há
uma receita em favor do te-
souro estadual que deve ser
repartida conforme manda a
legislação.

"É uma importante vitória
dos municípios. Significa uma
receita adicional para as pre-
feituras e estes valores com-
pensam em parte as constan-

Deputado destaca decisão do STF que garante
novos recursos de ICMS aos municípios
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"Nós trabalhamos em favor dos municípios porque é onde recaem cada vez
mais responsabilidades e menos repasses", afirmou Romanelli

tes perdas de recursos que afe-
tam muitas cidades. Nós traba-
lhamos em favor dos municípi-

os porque é onde recaem cada
vez mais responsabilidades e
menos repasses", afirmou Ro-

manelli, que coordena a Frente
Parlamentar Municipalista da
Assembleia Legislativa do Para-
ná.

A decisão adotada pelo STF
coloca fim a uma ação movida
pelos Estados do Mato Gros-
so, Paraná e Paraíba, que ques-
tionavam a aplicação de dispo-
sitivos da Lei Complementar
63/90.

A norma estabeleceu que a
repartição do ICMS deve ocor-
rer mesmo quando o valor da
receita seja contabilizado por
meio de compensação ou tran-
sação.

DISPONIBILIDADE
FINANCEIRA

Os estados sustentavam

que as duas formas de extin-
ção de créditos do ICMS não
representam a entrada de di-
nheiro nos cofres públicos.
No caso da compensação,
por exemplo, o devedor
pode utilizar o valor do cré-
dito para pagar uma dívida
com o Fisco, enquanto na
transação há um acordo en-
tre as partes para quitação
dos débitos.

No entendimento de Nu-
nes Marques, há uma receita
pública devidamente conta-
bilizada no orçamento. Para
ele, a compensação e a tran-
sação aumentam a "disponi-
bilidade financeira do Estado",
mesmo que nenhum valor
seja recolhido.
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Assembleia Legislativa
do Paraná realizou
uma solenidade nesta

segunda-feira (23) para home-
nagear a importância logística da
Empresa Brasileira de Correi-
os e Telégrafos para o Paraná.
Durante a sessão solene pro-
posta pela deputada Ana Júlia
Ribeiro (PT), o superintenden-
te dos Correios no Estado,
Marcos Paulo da Silva Paim, re-
cebeu um diploma de Menção
Honrosa em homenagem à ins-
tituição.

O evento, realizado no Ple-
narinho do Poder Legislativo,
reuniu servidores, ecetistas e
representantes de sindicato
que representa a classe.

De acordo com a parlamen-
tar, a Superintendência dos
Correios no Paraná conseguiu
entregar no Estado mais de sete
milhões de livros vindos de

Assembleia destaca importância
logística dos Correios para o Paraná

Por proposição da deputada Ana Julia (PT), Menção Honrosa entregue
à empresa nesta segunda-feira (23) reuniu funcionários da empresa
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O evento, realizado no Plenarinho do Poder Legislativo, reuniu servidores,
ecetistas e representantes de sindicato que representa a classe

contrato com o Fundo Nacio-
nal de Desenvolvimento da
Educação (FNDE) dentro do
prazo proposto. Ela lembrou
que com planejamento, organi-
zação e integração entre várias
áreas, o órgão executou com
excelência uma grande opera-
ção logística, que garantiu aos
estudantes paranaenses um

início de ano letivo tranquilo e
com livros. Durante a solenida-
de, a deputada destacou ainda
a importância da empresa para
a logística do Estado. "Temos
que entender a importância do
trabalho dos Correios para a
sociedade brasileira e para o
Estado do Paraná. Muitas vezes,
as pessoas pensam que os Cor-

reios são só entregar cartas.
Mas é o contrário, os Correios
têm um trabalho muito impor-
tante para a logística de todo o
Estado na entrega de contas e
documentação. Para termos
noção, os livros didáticos são
entregues pelo Correio. Quan-
do tivemos a pandemia, muito
do armazenamento e da entre-
ga das vacinas foi feito pelos
Correios. A empresa tem um
papel de soberania", disse.

A deputada reforçou tam-
bém que a instituição é uma das
únicas que prestam serviços
em todas as localidades do país.
"Quando pensamos em toda a
logística do Estado, os Correi-
os é a empresa que está em
todos os bairros, em todas as
vilas, em todos os lugares. Não
importa se a cidade tem dois
mil habitantes ou se é a capital.
É um trabalho de levar digni-

dade de vida às pessoas, dando
acesso às correspondências, à
documentação, à bens de con-
sumo, compras. Valorizarmos
este trabalho na perspectiva
pública é essencial", completou.

Já o superintendente dos
Correios, Marcos Paulo Paim,
afirmou que a empresa recebe
a homenagem da Assembleia
Legislativa com orgulho. Falan-
do em nome dos servidores do
órgão, ele lembrou que o ór-
gão distribui milhões de livros
há 30 anos.

"Nós nos sentimos muito
orgulhosos com a homenagem.
Estamos cumprindo o nosso
papel como empresa logística
do governo. Fazer a entrega do
FNDE é sempre uma satisfação
e um motivo de orgulho. E os
funcionários ficaram mais orgu-
lhosos ainda de receber essa
homenagem", afirmou.
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"Quando Eu me Encontrar"
A partida de Dayane se desenrola na vida daqueles que

ela deixou para trás. Sua mãe, Marluce, faz de tudo para não
demonstrar o choque que a partida da filha causou. A irmã
mais nova, Mariana, enfrenta alguns problemas na nova es-
cola onde está estudando. Antônio, noivo de Dayane, se vê
num vazio diante da ausência da companheira e busca ob-
sessivamente por respostas.

governador Carlos
Massa Ratinho Junior
participou, nesta terça-

feira (24), em São Paulo, do
J.Safra Brazil Conference 2024,
evento promovido pelo Banco
Safra e que reúne investidores e
lideranças públicas para debater
o cenário econômico e oportu-
nidades de investimentos. Rati-
nho Junior defendeu a agenda de
privatizações e concessões pro-
movida pelo Estado desde 2019,
e falou sobre investimentos em
infraestrutura, educação, geração
de emprego e Reforma Tributá-
ria.

"Essa é uma visão minha de
governo e de sociedade, do es-

Ratinho Junior defende privatizações e
concessões em evento com investidores

O governador participou nesta terça-feira (24), em São Paulo, do J.Safra Brazil
Conference 2024, evento promovido pelo Banco Safra e que reúne investidores e

lideranças públicas para debater o cenário econômico e oportunidades de investimentos
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Durante sua fala, Ratinho Junior destacou o fato de
o Paraná ter sido reconhecido, pela quarta vez consecutiva,

como o Estado mais sustentável do Brasil

tado ser o menor possível e tra-
zer a iniciativa privada para po-
der prestar serviços para a po-
pulação. Eu não tenho vergonha
nenhuma em defender privatiza-
ções, concessões, PPPs [Parceri-
as Público Privadas], sendo que
o Paraná foi o Estado que mais
fez concessões, privatizações e
PPPs no Brasil", afirmou Ratinho
Junior.

Nos últimos cinco anos, o
Paraná realizou importantes pri-
vatizações, como a da Sercomtel,
empresa de telefonia com sede
em Londrina, e Copel Telecom,
subsidiária da Copel na área de
internet e fibra óptica; a conces-
são do Parque Estadual de Vila
Velha, em Ponta Grossa; a trans-
formação da Copel em corpo-
ração; e mais recentemente PPPs
da Sanepar para universalização
do saneamento básico no Esta-
do. Além desses, o programa con-
templa a Pedreira do Atuba, qua-
tro aeroportos e os pátios do
Detran.

"Com R$ 11 bilhões em in-
vestimentos nos próximos qua-
tro anos, parte do Governo do
Estado, com a Sanepar, e parte
do setor privado, seremos o pri-
meiro estado a universalizar o
saneamento, em 2028, muito
antes do que preconiza o Mar-
co do Saneamento", explicou.
"Nós fizemos um pacote robus-
to de privatizações, concessões
e PPPs, dando uma dinâmica mui-
to grande para o Estado."

O Paraná também conta com
o maior pacote de concessões
rodoviárias do Brasil. São 3,3 mil
quilômetros de rodovias, distri-
buídos em seis lotes. Dois deles
(1 e 2) já estão em operação,
outros dois (3 e 6) serão leiloa-
dos em dezembro deste ano e
os lotes 4 e 5 estão previstos
para o ano que vem. "É a pri-
meira modelagem da história
que une rodovias estaduais e fe-
derais. Somente em investimen-
tos serão R$ 60 bilhões em sete
anos, o maior da América Latina
em obras", disse.

Ratinho Junior também apre-

sentou aos empresários a priva-
tização da Ferroeste, estrada de
ferro que liga Cascavel a Guara-
puava, no Interior, e que conta
com a concessão da malha en-
tre Maracaju, no Mato Grosso
do Sul, até o Porto de Parana-
guá. O trecho, que atualmente
conta com cerca de 250 quilô-
metros de extensão, poderá che-
gar a 1.300 quilômetros de linha
férrea, com os estudos de viabi-
lidade econômica e ambiental
prontos, além de audiências pú-
blicas realizadas.

TRIBUTOS
Ao lado do governador de

Goiás, Ronaldo Caiado, e do ex-
ministro da Fazenda e um dos
diretores do Banco Safra, Joa-
quim Levy, Ratinho Junior falou
sobre a mudança no sistema tri-
butário brasileiro, aprovada pelo
Congresso Nacional no final de
2023. Ele defendeu que a gestão
seja descentralizada de Brasília,
como acontece hoje, para uma
maior autonomia dos estados e
municípios.

"Eu já estive mais motivado
com a Reforma Tributária. Ape-
sar de a simplificação ser um bom
avanço, nunca me enganei com
o discurso de que seriam dimi-
nuídos tributos no Brasil. Não
tem como diminuir tributo se
não sabemos o tamanho da má-
quina, e só teremos noção des-
se tamanho quando for feita
uma Reforma Administrativa",
defendeu o governador do Pa-
raná.

Reforma esta que, como
lembrou Ratinho Junior, foi rea-
lizada logo no início de sua pri-
meira gestão. "No Paraná fize-
mos um trabalho de organização
das finanças. Demos um salto nos
últimos cinco anos de organiza-
ção da casa, diminuindo a máqui-
na pública e gastos supérfluos, e
agora, desde o Plano Real, deve-
mos ter pela primeira vez o Ca-
pag A [Capacidade de Pagamen-
to]", salientou. "Isso é uma de-
monstração da saúde financeira
do Estado."
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Conselho de Ações
Solidárias e Volunta-
riado da Assembleia

Legislativa do Paraná promo-
ve a Semana da Pessoa Idosa
com extensa programação
que ocorre entre os dias 1°
e 4 de outubro na sede do
Poder Legislativo, em Curi-
tiba.

A semana abre com a pa-
lestra da diretora do Depar-
tamento Estadual de Prote-
ção e Defesa do Consumidor
do Paraná (PROCON-PR) e
da Associação Brasileira dos
Procons (Procons Brasil),
Cláudia Silvano, sobre golpes
no mundo digital em idosos,
uma prática crescente e que
atinge toda sociedade, tendo
nas pessoas com mais de 60
anos, um grupo de vítimas
recorrentes.

A Secretaria de Justiça e
Cidadania do Estado do Pa-
raná e o Procon/PR, com o
apoio do Conselho de Ações
Solidárias e Voluntariado da
Assembleia Legislativa estão
disponibilizando a Cartilha
do Consumidor Idoso com
dicas para evitar golpes e
sobre consumo consciente
que também será disponibi-
lizada na semana dos even-
tos para os participantes.

A diretora do Procon/PR
e palestrante, Claudia Silva-
no contou sobre o tipo de
informação que irá trazer na
palestra. "A ideia é fazer esse

Assembleia realiza Semana da Pessoa
Idosa entre os dias 1° e 4 de outubro

Programação contará com a palestra da diretora do Procon-PR,
Cláudia Silvano, e workshops sobre o uso consciente da internet

O

SERVIÇO

SEMANA DA
PESSOA IDOSA

Palestra: "Golpes Virtuais"
- diretora do Departamen-
to Estadual de Proteção e
Defesa do Consumidor do
Paraná (PROCON-PR) e da
Associação Brasileira dos
Procons (Procons Brasil),
Cláudia Silvano
Data: 01/10/2024
Horário: 13h30
Local: Plenarinho da Assem-
bleia Legislativa do Paraná -
Praça Nossa Senhora da Sa-
lete, s/n - Centro Cívico -
Curitiba

WORKSHOP
"CURSO BÁSICO DO
USO DO CELULAR"

Datas: 02, 03 e 04 de outu-
bro de 2024
Horário: das 13h às 17h
Local: Plenarinho da Assem-
bleia Legislativa do Paraná -
Praça Nossa Senhora da Sa-
lete, s/n - Centro Cívico -
Curitiba
Inscrições gratuitas: Atra-
vés do WhatsApp número
(41) 3350-4056 (horário
comercial).
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A maioria dos idosos que fizeram o curso revelaram que tem procurado o workshop por ter dificuldades
para usar a tecnologia, pouco conhecimento sobre as redes sociais e não se sentirem seguros no ambiente virtual

bate-papo com os consumi-
dores idosos especificamen-
te, trazendo quais são os gol-
pes mais comuns, que cuida-
dos se deve ter, como agir,
como o consumidor deve se
comportar, por exemplo,
quando recebe uma ligação
estranha, um pedido de al-
guém se passando por um
parente, situações que são
muito normais, muito co-
muns e que levam, claro, as
pessoas a grandes prejuízos.
Então, a melhor arma que
temos hoje, é a informação,
é a educação para evitar que
as pessoas caiam nesses gol-
pes. Claudia Silvano também
ressaltou a importância da in-
formação, inclusive com a

Cartilha dedicada aos idosos.
"No site do Procon Paraná,
o consumidor encontra,
além de outras informações
legais também, a cartilha so-
bre os direitos dos idosos e
também alguns cuidados que
as pessoas devem tomar. Eu
convido todos a olharem, a
navegarem pelo site porque
tem informação bem bacana
ali para todo mundo. E essa
Cartilha agora tem o apoio
da Assembleia Legislativa o
que amplia em muito a sua
divulgação, fazendo com que
cheguem a mais pessoas no
Paraná todo".

"Acho uma iniciativa rele-
vante e muito importante o
Conselho de Ações Solidári-

as e Voluntariado da Assem-
bleia Legislativa do Paraná
realizar esta Semana do Ido-
so, porque eu penso que a
informação é muito útil para
que as pessoas tenham uma
vida melhor, se cuidem mais,
consigam utilizar o celular
com mais facilidade, que mui-
ta gente tem dificuldade de
usar, independentemente de
se tratar de um idoso, as pes-
soas, de um modo geral, têm
dificuldade de utilização des-
ses equipamentos que são
tão presentes na nossa vida,
e também é importante por-
quê, do ponto de vista do
consumidor, e especificamen-
te dos golpes online, a infor-
mação é a melhor arma que

temos hoje. Porque os gol-
pistas estão aí, eles são mui-
to sofisticados, eles são mui-
to "competentes", então pre-
cisamos sempre estar à fren-
te com boas informações
para evitar problemas, preju-
ízos, porque a gente sabe
quanto é penoso para todo
mundo perder dinheiro em
golpes online", concluiu a di-
retora do Procon/PR.
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

Um projeto antigo ga-
nhará impulso.

Derrube barreiras e
mude filosofias.

Investimentos estarão
em destaque.

As comunicações estão
abertas.

Você está perto de con-
cretizar sonhos.

Você poderá ganhar
uma promoção.

O dia trará conquista
na carreira.

O dia trará empatia e
otimismo.

Assuma novos desafio
no trabalho.

Planeje uma viagem a
trabalho.

O dia trará apoios in-
fluentes e prestígio.

Viagem a dois será
tudo de bom.

Com volta do calor, Bombeiros reforçam
alerta de combate a incêndios florestais

O Paraná registrou até o último domingo (22) o total de 11.927 incêndios florestais
no ano de 2024. Isso significa que, em cerca de 20 dias, esse número aumentou 17%

O
Paraná registrou até o
último domingo (22)
o total de 11.927 in-

cêndios florestais no ano de
2024. Isso significa que, em cer-
ca de 20 dias, esse número au-
mentou 17%. Até o dia 1º de
setembro, o Estado havia acu-
mulado 10.187 casos desta
natureza. O problema só não
foi maior por causa das chuvas
durante o mês, que ajudaram a
reduzir a média de ocorrênci-
as diárias.

Diante desse quadro, o
Corpo de Bombeiros Militar do
Paraná (CBMPR) realizou nes-
ta terça-feira (24), com a parti-
cipação de entidades civis, a
quinta reunião periódica da
Operação de Prevenção e
Combate a Incêndios Flores-
tais (Operação Quati João
2024). Durante o encontro,
foram apresentados os dados
mais recentes das queimadas
no estado, a previsão meteoro-
lógica para as próximas sema-
nas na região e a importância
do decreto 7.258/2024, que
trata da situação de emergên-
cia em decorrência da estiagem,
nesse contexto.

O objetivo é preparar as
unidades da corporação para
que a resposta permaneça cé-
lere em caso de novas ocor-
rências. Como foi no combate
a um incêndio florestal em Pal-
meira nesta terça, em que a
Defesa Civil acionou pela pri-
meira vez uma das aeronaves
contratadas pelo Estado para
o combate a incêndios no
apoio do trabalho do CBMPR.

Entre 1º de setembro e 13
de setembro, foram apontados
uma média de 129 novos in-
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ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros. Solicitar no e-mail:

adm@agoraparana.com.br

Até o dia 1º de setembro, o Estado havia acumulado 10.187 casos desta natureza

cêndios por dia no Paraná.
Com o clima chuvoso a partir
do dia 14, essa proporção caiu
drasticamente, para cerca de 17
focos/dia. Se o ritmo inicial do
mês fosse mantido, teriam sido
registrados quase 2,2 mil casos
a mais.

Mesmo assim, o Corpo de
Bombeiros teve muito trabalho
para debelar incêndios de
grandes proporções, como os
que ocorreram em Cianorte,
Umuarama e Tuneiras do Oes-
te. Nestas três localidades a
estimativa de área total queima-
da chegou a 2,8 milhões de
metros quadrados - o equiva-
lente a quase 700 campos de
futebol (utilizando no cálculo
o padrão mínimo exigido pela
Fifa). "A gente tem percebido
que, em decorrência dessas
reuniões periódicas, a ação em
conjunto com os outros ór-
gãos, a resposta aos incêndios

tem sido muito mais rápida",
explicou a capitã Luisiana Gui-
marães Cavalca, integrante da
Câmara Técnica de Prevenção
e Combate a Incêndios Flores-
tais do CBMPR. As estatísticas
de janeiro a setembro mos-
tram ainda que, mesmo faltan-
do pelo menos três meses para
o fim do ano, o estado vive si-
tuação semelhante à de 2019,
2020 e 2021, quando a pre-
sença da La Niña manteve o
número de incêndios florestais
acima dos 12 mil anuais duran-
te três temporadas seguidas. A
expectativa, assim, é de supe-
rar os 12.717 de 2019, a pior
marca desse retrospecto re-
cente.

CHUVAS NO HORIZONTE
Pelo menos em parte do

território paranaense, as chu-
vas devem seguir auxiliando na
prevenção e no combate aos

incêndios florestais, segundo
previsão apresentada pelo me-
teorologista Reinaldo Kneid, do
Sistema de Tecnologia e Moni-
toramento Ambiental do Para-
ná (Simepar). Na última sema-
na de setembro, por exemplo,
estão previstas chuvas de cur-
ta duração e baixa intensidade
apenas na metade Sul do esta-
do.

Na sequência, as chuvas
devem se acentuar em todas as
regiões do Paraná, até 6 de ou-
tubro. Após uma breve pausa,
elas voltam na segunda quinze-
na daquele mês, que deve mar-
car a chegada da La Niña - fe-
nômeno climático que tende a
deixar o clima mais seco no país.
Sua intensidade, porém, deve
ficar entre fraca e moderada, de
acordo com as projeções. A La
Niña deve seguir afetando a
região até os primeiros meses
de 2025.



Dayani Santos

Therezinha Santos Teixeira
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Sexta-feira (27) é o dia de
uma pessoa muito especial,
minha querida tia e madrinha,
irmã de meu pai Sady Ricardo
dos Santos Filho, completou
mais um ano de vida.
Que os dias que estão
por vir sejam de grandes
sorrisos, de inspirar sonhos
e desejos para o futuro,
e que, principalmente,
seja tempo da senhora
receber muito carinho e amor!

Monaliza Haddad

A moradora de Araucária Monaliza
Haddad comemora mais um ano de

vida nessa sexta-feira (27). Desejo a
você muitas realizações e felicidade!

Ishayla Haddad

Essa quarta-
feira (25),
é um dia

mais do que
especial para

a querida
Ishayla

Haddad.
Desejo a
você um

aniversário
mágico e
cheio de

momentos
inesquecíveis!

Keidi Anton

A empresária
Keidi Anton
celebra mais
uma primavera
nesta
quarta-feira
(25).
Desejo a
voce muitas
conquistas
e saúde!

Edilson Tives

Cumprimentos do jornal
a Edilson Tives

que aniversaria nesta
quarta-feira (25).

Desejo a você
muitas alegrias,

sucesso e realizações.

Quem sopra as velinhas
nessa sexta-feira (27),
é a jornalista e repórter
Dayani Santos.
Desejo a você muita
saúde e sucesso!

Vanessa Ribeiro
A produtora
e figurinista

Vanessa Ribeiro
celebra mais um ano

de vida nessa
quinta-feira (26).

Desejo a você muita
saúde e alegria!


